

Despedida y Agradecimientos de Begoña Domínguez Aurrecochea (Ex presidenta AEPap)

Estos seis años en la presidencia de la AEPap han sido los mejores años de mi vida profesional.

Mi objetivo, ha sido siempre la mejora de la salud de la población infantil, la atención integral a los niños desde su nacimiento; siendo el objeto de atención, no solo la atención a la enfermedad sino la mejora de su salud, considerando además, su entorno y con una estrecha colaboración con la familia y el propio niño. En las consultas, he tenido siempre presente que las madres, las familias, son quienes mejor conocen a sus hijos y escucharles, atender sus dudas, sus preocupaciones, sus temores, es la mejor garantía para hacer un buen diagnóstico y de acuerdo con ellos, se concretará y llevará a cabo el mejor tratamiento posible.

Solo desde la pediatría de atención primaria puede dispensarse esta atención a la población infantil y a su desarrollo y mejora he destinado parte muy importante de mi vida.

Participé activamente en el nacimiento y desarrollo de la AEPap en sus primeros años y cuando se planteó la necesidad de sustituir al presidente anterior Juan Ruiz Canela, decidí asumir esta nueva tarea para lo que formamos además, el mejor equipo posible.

Asumí el reto por supuesto con miedo, pero con gran ilusión. Estos seis años han sido años de trabajo intenso pero también de muchas satisfacciones.

Quiero expresar mi agradecimiento en primer lugar, a los miembros del comité ejecutivo: a Carlos Valdivia, por su facilidad para mejorar los textos, pasándolos desde su fase de borrador a texto definitivo, porque ha coordinado la relación con los medios de comunicación, tarea compleja para nosotros, por su participación en las redes sociales y por su sentido del humor. A Paloma Hernando por hacer siempre fácil lo difícil, por su pragmatismo, por su eficacia, por haber conseguido sistematizar los recursos de la AEPap y organizar la base de datos de socios. A Carmen García Rebollar por asumir la tarea más difícil: las finanzas, por habernos enseñado nociones de contabilidad aplicada a la pediatría, por conseguir, con la ayuda de todos, aumentar el patrimonio de la AEPap en las peores condiciones económicas del país, aplicando un estricto código ético y por su activa participación en las redes sociales. A Pedro Gorrotxategi que se incorporó posteriormente como vocal de federadas, por su trabajo para conocer y mejorar la situación profesional del colectivo, por su capacidad para sorprendernos siempre de manera positiva.

A todos ellos, por hacer fácil el trabajo, porque siempre he sentido su apoyo, por haber sabido parar a tiempo algunas de mis múltiples nuevas ideas, llevándome a la realidad y considerando de manera pragmática nuestras posibilidades reales .. Por su cariño, por haber estado siempre acompañada y respaldada por ellos, por haber hecho siempre agradable el trabajo, porque nunca me he sentido sola, porque siempre hemos trabajado en equipo.



Entre todos, hemos trabajado para consolidar la AEPap, desarrollando diferentes áreas de intervención; manteniendo e intentado mejorar las ya existentes y asumiendo nuevos retos que interpretamos eran necesarios para ofrecer a los compañeros, familias y a los propios niños las mejores herramientas posibles, para la mejora de la salud de la población infantil, para que todos los niños tengan un pediatra de cabecera, consolidando el modelo de Pediatría de Atención Primaria,(AP) teniendo también siempre en cuenta la necesidad de mejorar la situación profesional de

los pediatras de AP.

Quiero mostrar también mi agradecimiento a los miembros de la Junta de la AEPap, por su trabajo, su apoyo, sus opiniones y aportaciones para el desarrollo de nuestra asociación:

A los Vocales de las sociedades federadas que forman o han formado parte de la junta de la AEPap en estos seis años:

A Narcisa Palomino Urda y Ana Martínez Rubio de Andalucía; a César García Vera y Teresa Cenarro Guerrero de Aragón; a M^a Ángeles Hernández Encinas y José Ignacio Pérez Candas de Asturias; a Carmen Rosa Rodríguez Fernández Oliva y Pilar Lupiani Castellanos de Canarias; a M^a Dolores Cantarero Vallejo, M^a Victoria García Calvo y Alicia Bonet Garrosa de Castilla la Mancha; a M^a Dolores Sánchez Díaz y M^a Mercedes Garrido Redondo de Castilla y León; a

Elisa Frutos Gallego y M^a Amor Peix Sambola de Cataluña; a Rubén González Cervera y Cecilia Matilde Gómez Málaga de Extremadura; a Teresa Valls y Amparo Rodríguez Lombardía de Galicia; a Iciar Martín Berrioatargortua de Baleares; a José Vicente Bernad Usoz de La Rioja; a Concepción Sánchez Pina, María Aparicio Rodrigo y Ana Lorente García Mauriño de Madrid; a Sebastián Lorente García de Murcia; a Manuela Sánchez Echenique de Navarra; a Trinidad Álvarez de Laviada y Eva Suarez Vicent de Valencia a Pedro Gorrotxategi Gorrotxategi del País Vasco; a Alberto Bercedo Sanz de Cantabria. **A todos los vocales y a los 135 compañeros que forman parte de las juntas de las sociedades federadas, muchas gracias.**

A otros miembros de la junta: a Jaime Cuervo **director de la web** de la AEPap, por su trabajo, por el cambio llevado a cabo en ella: su actualización y mejora; a Ángel Hernández Merino **director de la revista PAP** que la ha dotado de un nuevo formato e iniciado su traducción al inglés asumiendo un papel pionero de entre las revistas pediátricas de ámbito español.

Mi agradecimiento también a la recientemente incorporada **vocal de residentes**: Lourdes Castillo Campos.

A los compañeros que forman la junta ampliada, que con sus aportaciones a través de los correos electrónicos y con la ayuda de otras herramientas on line, diariamente han participado de la vida de la AEPap, entre todos, con su trabajo, rigor, compromiso y generosidad la han hecho posible. A todos ellos muchas gracias:

A los coordinadores de los grupos de trabajo ya existentes: a Maite de Aranzabal y Dolores Canadell que coordinan el Grupo de Cooperación Inmigración y Adopción; a Guadalupe del Castillo Aguas que coordina el Grupo de Investigación; a Juan Ruiz Canela Cáceres, el Grupo de PBE a Javier Soriano Faura el Grupo Previnfad; a Ramón Ugarte Libano del Grupo del Sueño; a Luis Rodríguez Molinero y José Miguel García Cruz del Grupo TDAH y Desarrollo Psicoeducativo; a Manuel Praena Crespo del Grupo de Vías Respiratorias.

A los compañeros que aceptaron coordinar y organizar los nuevos grupos de trabajo: a Esther Serrano Poveda el grupo de Educación para la Salud; a Rosa Albañil Ballesteros el Grupo de Patología Infecciosa a Pilar García Guzmán del Grupo de Ecografía clínica Pediátrica; a Ana Martínez Rubio del Grupo de Gastroenterología y Nutrición, a María Aparicio Rodrigo del Grupo de relaciones con Europa **Mi agradecimiento a los coordinadores y a los 168 compañeros que forman parte de esos grupos de trabajo.**

Mi agradecimiento también a Carmen Villaizán Pérez, **directora de la revista FAPap**, la revista de Formación de la AEPap y a todo el equipo editorial que con rigor científico, con una buena metodología docente y la colaboración voluntaria de los autores están completando y desarrollando el programa de formación del área de capacitación específica pediatría de AP.

Coordinación del Curso de Actualización Pediatría AEPap. El curso más demandado por los pediatras de AP. Mi agradecimiento a Paco Hijano, coordinador del curso en los dos primeros años y especialmente a Concha Sánchez Pina que asumió el reto de continuar su organización y que junto con sus comités científico y organizativo, han conseguido hacer lo que parecía imposible: mejorarlo año tras año.

Director de la revista FAMIPED: Gracias a sus directores: Antonio Jiménez Cortés, a Narcisca Palomino Urda, a María Luisa Arroba Basanta y al equipo editorial.

Coordinadores de la Reunión Anual: gracias a: Trinidad Alvarez de Laviada, a Javier Blanco González, a Carlos Valdivia Jiménez y a los comités científicos y organizador.

Director de la nueva web Familia y Salud. Uno de nuestros objetivos fundamentales es la educación a las familias, para que sean lo más autónomos posibles en la crianza y mantenimiento de la salud de sus hijos y aunque teníamos una página web a ello destinada, resultaba imprescindible renovarla. Esta era una tarea compleja y se lo pedí a Juan José Morell, compañero desde los comienzos de la AEPap y buen conocedor de la asociación; aceptó el reto y nació Familia y Salud, nueva web destinada a las familias inicialmente y ahora también a los jóvenes y a la escuela, página web de la que me he sentido realmente orgullosa casi diariamente, al utilizarla en la consulta con las familias. Gracias Juanjo a ti y al equipo editorial.

A todos ellos: **a los coordinadores y directores de webs, revistas, de actividades formativas y de investigación y a los 36 compañeros que forman parte de los respectivos comités editoriales, y científicos muchas gracias**

PAPenRed: Otro nuevo reto. Potenciar la investigación en PAP; en esta ocasión la petición se la hice a otro compañero, con participación activa en la AEPap desde sus comienzos, perteneciente también al grupo de evidencias en pediatría, el también aceptó y apoyado por otros compañeros, se constituyó PAPenRed formada por 320 pediatras de todas las CCAA que ya han llevado a cabo 5 trabajos de investigación. Gracias a César García Vera, a los coordinadores y a todos los pediatras colaboradores.



Mi agradecimiento también a los compañeros que sin pertenecer a la junta han asumido diferentes tareas:

“El Curso práctico AEPap para residentes de pediatría”: Mi agradecimiento a Pepa Torregrosa que asumió el nuevo reto inicial y cuando tuvimos que sustituirla no fue difícil, Juana María Ledesma Albarrán, e Itziar Martín Ibáñez dieron un paso adelante y apoyadas por un buen comité científico y organizativo al que posteriormente se unió Carmen García Rebollar, organizaron el curso que cada año es más demandado por los residentes. A todos ellos muchas gracias.

Nuestra presencia en Europa: a propuesta de Ángel Carrasco iniciamos **nuestra participación en la ECPCP** en la que estamos representados con 5 delegados y somos una Asociación de referencia para la pediatría europea de AP y donde Carmen Villaizán aceptó una nueva tarea especialmente compleja, la de coordinar el grupo de trabajo internacional, para la redacción del primer Curriculum Europeo de Pediatría de Atención Primaria (AP). No fue fácil, pero lo consiguió. A ella y a todos los que colaboraron muchas gracias.

Las nuevas webs: Adquirimos **la web Respirar** y a lo largo de estos años se mejoró y actualizó. En este caso mi agradecimiento es para Manuel Praena Crespo coordinador del Grupo de Vías Respiratorias y para José Murcia García y todo el grupo de vías respiratorias que hacen de esta web, herramienta imprescindible para estar actualizado en el conocimiento del asma.

La web de algoritmos: En esta ocasión la petición la hice al coordinador del grupo de docencia, Miguel Ángel Fernández Cuesta Valcarce que también aceptó. Es una publicación en formato web, con actualización continua y acceso libre, que consiste en un compendio de algoritmos o árboles de decisión referidos a los principales motivos de consulta en pediatría de atención primaria, ordenados por especialidades; junto con el equipo editorial y los grupos de trabajo ya han publicado 18 algoritmos. Gracias a Miguel Ángel y todos los colaboradores.

Gracias a José Manuel García Puga y a los colaboradores en la **Guía rápida de dosificación en pediatría**

Mi agradecimiento a Marta Barrios López y a Tomás Acha García por la **Guía de detección temprana en hemato oncología.**

A los autores de los decálogos, a los representantes de la AEPap en los grupos de trabajo del Ministerio de Sanidad, a los que nos representan en la redacción de los documentos de consenso con otras sociedades, a los que participan en las guías de práctica clínica y a un largo etcétera, hasta los más de un millar de PAP que participan activamente en el desarrollo de la AEPap, a los que pido disculpas por no poder nombrar, y a los 3925 socios, a todos ellos, mi agradecimiento.

Agradezco también a: Paqui, Patri, Isabel y Daniel de Lua Ediciones su ayuda y apoyo; a la industria que con sus aportaciones y una presencia discreta ha colaborado con la AEPap.

Entre todos, hemos construido esta AEPap y aportado múltiples herramientas para la utilización en nuestras consultas. Hoy tenemos tantas herramientas desde la AEPap que abriendo la página en la consulta muchos de nosotros pensamos: ¡qué maravilla!, cómo me hubiera gustado haber tenido esta herramienta cuando comencé mi trabajo en pediatría de AP. Ofrece una ayuda inestimable para: la

aproximación diagnóstica, el tratamiento, consejos a las familias, seguimiento de patologías crónicas, intervención en la comunidad, participación en grupos de investigación; si lo hemos conseguido, si hoy es más fácil y mejor la práctica de los pediatras de AP , con ello nos consideramos absolutamente satisfechos.

A todos los que han asumido mis propuestas diciéndome que si, asumiendo retos aunque parecieran realmente complejos y en la práctica han superado siempre mis expectativas, muchas gracias.

Mi agradecimiento también, por el video y las palabras de despedida en la clausura del curso donde, embargada por la emoción no fui capaz de mostrar con palabras mi agradecimiento, por lo que lo hago ahora, de manera más serena aunque también emocionada.

Esas palabras de despedida me acompañarán siempre, las guardaré en mi mente y en el corazón como un auténtico tesoro

Muchas gracias

Febrero 2016

Begoña Domínguez Aurrecochea